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Teilnehmerinnen und Teilnehmer 
 Frau Castrovinci  Vorstand 
 Frau Winkler-Özkan Vorstand 
 Herr Döpke Vorstand 
 Herr Zolldann Vorstand 
 Herr Schweiger ARINET GmbH (bis 18.30 Uhr) 
 Herr Brutscher Bezirksamt Hamburg-Mitte,  

Fachamt Stadt- und Landschaftsplanung 
 Herr Schöndienst plankontor Stadt & Gesellschaft GmbH 
 
 

Vertretung Fachamt Stadt- und Landschaftsplanung: Das Fachamt Stadt- und Land-
schaftsplanung wird auf der heutigen Vorstandssitzung durch Herrn Brutscher vertreten, der 
sich anschließend kurz vorstellt. 

Gartengarage Billstraße 180: Herr Schweiger (Geschäftsführer ARINET GmbH) stellt das 
Projekt Gartengarage Billstraße 180 kurz vor: Seit 2018 ist das Projekt in Rothenburgsort 
beheimatet. Es bietet Menschen mit gesundheitlichen Beeinträchtigungen, insbesondere 
psychischer Erkrankung, Arbeit und Beschäftigung in der urbanen Landwirtschaft. Auf einem 
Parkdeck in der Billstraße wächst und gedeiht derzeit Schwarz- und Grünkohl, Wirsing, Res-
te von Tomaten, Paprika, Porree, Salate und Kräuter sowie verschiedene essbare Wurzeln. 
Nach dem zweijährigen Aufbau der Hochbeete aus Mitteln vom Jobcenter soll nun eine Öff-
nung des Projektes in den Stadtteil erfolgen. Bislang besagten die Vorgaben explizit, dass 
eine Öffnung in den Stadtteil nicht anzustreben sei.  
Bis zum 23. November 2021 ist für den Erhalt einer zukünftigen Förderung von sog. quar-
tiersnahen Betriebsstätten ein entsprechendes Konzept einzureichen. Die Idee ist, den Men-
schen im Quartier regionale, saisonale und gesunde Ernährung nahe zu bringen. Die Gar-
tengarage soll dabei Schulungsort, Essenslieferant und soziale Begegnungsstätte zugleich 
sein. Denkbar sind darüber hinaus weitere Kooperationen und der Aufbau von Stadtgärten 
für Bewohnerinnen und Bewohner. 
Es wird vereinbart, dass Herr Schweiger das Projekt auf der Sitzung des Stadtteilrates am 
23. November 2021 vorstellt. Ob und in welchem Umfang ggf. bereits im Vorfeld der Sitzung 
eine Absichtserklärung zur zukünftigen Zusammenarbeit durch den Vorstand formuliert wer-
den kann, wird im Nachklang der heutigen Sitzung zeitnah geklärt. 

Emissionsbelastung in Rothenburgsort durch das Industriegebiet Peute: Es wird ver-
einbart, zu der Thematik eine Vertreterin/ einen Vertreter der Behörde für Umwelt, Klima, 
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Energie und Agrarwirtschaft (BUKEA) zu einer der nächsten Sitzungen des Stadtteilrates 
einzuladen. 

Weihnachtskarten des Stadtteilrats-Vorstandes: Der Vorstand vereinbart zum Jahres-
wechsel eine Grußkarten/ einen Brief an Rothenburgsorter Geschäftsleute zu verschicken, 
als Dank für die bisherige und als Aufforderung für zukünftige Zusammenarbeit. Die Finan-
zierung wird im Nachklang der Vorstandssitzung gesondert erörtert. 

Stadteingang Elbbrücken: Herr Zolldann regt an, dass für einen steten Informationsfluss 
ein Info-Container an einem zentralen Standort im Stadtteil aufgestellt wird. Ebenso sollten 
die Planungen in einer der nächsten Sitzungen des Stadtteilrates detailliert vorgestellt wer-
den. 

Stadtteilzentrum „Vielfalt in Bewegung“: Frau Winkler-Özkan informiert, dass ein Stadt-
teilzentrum unter den derzeitigen Parametern im Rahmen des Modellvorhabens „Mitte ma-
chen“ nicht realisiert wird. Nach Ihrer Kenntnis liegen die Gründe u.a. darin, dass die zukünf-
tigen Nutzerinnen und Nutzer keine institutionelle Förderung erhalten und das Bezirksamt 
Hamburg-Mitte keine Mittel hat, diese künftig zu finanzieren und, dass der vorgesehene 
Standort (westlich des Branntweinmonopols) in einer Grünanlage liegt, die künftig das Entree 
zum Alster-Bille-Elbe-Grünzug bildet. Die Verstimmung und Enttäuschung im Stadtteil über 
die Entscheidung sei sehr groß. Der Vorstand vereinbart, die Thematik auf der nächsten Sit-
zung des Stadteilrates zu erörtern und diesen Tagesordnungspunkt in der Sitzung der AG 
„Stromaufwärts an Elbe und Bille“ vorzubereiten. Herr Brutscher berichtet, dass am 
28.10.2021 Frau Dr. Budy im Ausschuss für Sozialraumentwicklung den Sachstand zum 
Antragsverfahren mit einer jeweiligen Begründung zu den Einzelprojekten vorgestellt hat. 
Frau Dr. Budy hat als Projektleiterin für das Modellvorhaben „Mitte machen“ auch im Stadt-
teilrat bereits zum Stand des Modellvorhabens informiert und kann bezirksseitig am detaillier-
testen Auskunft zu den Hintergründen der Entscheidungen geben. Es böte sich daher mög-
licherweise an, sie zur Sitzung des Stadtteilrates am 23. November einzuladen. 

Förderrichtlinien Verfügungsfonds: Derzeit können über den Verfügungsfonds Rothen-
burgsort keine Honorare und Aufwandsentschädigungen regelhaft abgebildet werden. Aus-
gehend von dem Vorschlag eines Mitgliedes soll die Thematik in der Sitzung am 23. Novem-
ber erneut erörtert werden. Der Vorstand vereinbart eine zukünftig (ab dem Jahr 2022) re-
gelhafte, bis zu 20% Förderung der bewilligten Summe als Erörterungsgrundlage in die Sit-
zung einzubringen.  

Anträge auf Mittel aus dem Verfügungsfonds: Es liegen vier Anträge auf Mittel aus dem 
Verfügungsfonds vor, die mit der Einladung zur nächsten Sitzung verschickt werden: 
¬ Antrag 08/2021: Festschrift – 10 Jahre Rothenburgsorter Gourmetkinder (Antragssteller: 

Haus der Jugend Rothenburgsort, beantragte Summe: 500,00 €) 
¬ Antrag 09/2021: Laptop für den Bürgerverein (Antragssteller: Bürgerverein f. RBO und 

Veddel e.V., beantragte Summe: 500,00 €) 
¬ Antrag 10/2021: Krippenspiel am Heiligabend 2021 (Antragssteller: Ev.-Luth. Kirchenge-

meinde St.-Thomas Rothenburgsort, beantragte Summe: 300,00 €) 
¬ Antrag 11/2021: Weihnachtsfeier Bürgerverein (Antragssteller: Bürgerverein f. RBO und 

Veddel e.V., beantragte Summe: 300,00 €) 

Format und Modalitäten Sitzungen des Stadtteilrates: Der Vorstand bekräftigt möglichst 
schon die Sitzung am 23. November 2021 wieder in Präsenz durchzuführen. Frau Winkler-
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Özkan hat im Vorfeld der heutigen Vorstandssitzung die Raumverfügbarkeit der Ev.-Luth. 
Kirchengemeinde St.-Thomas geklärt. Die Sitzung würde als 3G-Veranstaltung konzipiert. 
plankontor wird in Absprache mit dem Fachamt SL, dem Vorstand und der Kirchengemeinde 
St.-Thomas die Sitzung entsprechend vorbereiten. Sollten die 3G-Vorgaben zu starke Ein-
schränkungen bedeuten, würde die Sitzung wie in 2021 turnusmäßig als digitale Videokonfe-
renz durchgeführt. 

Stadtteilratssitzung am Dienstag, 23.11.2021 
Für die Sitzung des Stadtteilrates am Dienstag, 23.11.2021 vereinbart der Vorstand die fol-
gende Tagesordnung: 
1. Begrüßung und Tagesordnung 
2. Vorstellung Projekt Gartengarage in der Billstraße 
3. Vier Anträge auf Mittel aus dem Verfügungsfonds 
 (Mittelstand: 4.284,47 €) 
4. Förderrichtlinien Verfügungsfonds Rothenburgsort 
5. Anliegen der Bewohnerinnen und Bewohner 
6. Bericht aus der AG „Stromaufwärts an Elbe und Bille“ des Stadtteilrates 
7. Bericht des Fachamtes Stadt- und Landschaftsplanung 
8. Verschiedenes 
 
Erstellt am 04.11.2021 
Michael Schöndienst, plankontor Stadt & Gesellschaft GmbH 


